Sr. D.

SEMANARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramon Parro, 27, teléf. 132.

Toda la correspondencia referente à anuncios, subscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador, pero la politica. literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.

Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán publiquense ó no.

PRECIOS DE SUBSCRIPCION

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Provincias, id....... 1,50 >
Número suelto...... 0,10 >
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

RELACION nominal de los que no están conformes con la erección de una estatua à Don Alfonso XII y desean contribuir con 10 céntimos de peseta como máximum, para una obra benéfica:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior	44	00
Manuel García Espinosa		IO
F. S. M		IO
Zacarias Vera y Escribano	,	IO
Francisco S. M	2	IO
Daniel Fernández	. 2	IO
José S. M		10
Francisco R. y GC	2	10
A. S. P		IO
Fermina Guzmán	20	IO
L. S. C		IO
Mariano Enamorado		IO
A. S. C		IO
Vicente Enamorado		IO
M. E		10
Inan I Aper S		No like
Juan López S	,	10
Manuel Yébenes	,	10
Leandro Martín	>	10
Román P	>	IO
Mariano D	3	10
Juan López	•	10
Total	46	00

(Se continuará.)

SÍNTOMAS SOCIALES

Los sucesos de Cádiz.

Vivo aún el recuerdo de los sucesos de Sevilla y de los insistentes conatos de huelga general de mineros en Francia, ha venido á sorprendernos de nuevo el telégrafo con la noticia de la pequeña revolución anarquista de Cádiz.

Háse visto la bella y populosa capital andaluza à merced, por breves horas, de las masas anárquicas, ó por mejor decir, hambrientas, sin que las autoridades parecieran por ninguna parte.

Mas no creo que por esto debemos los españoles mostrarnos asustadizos, pues al fin ello no ha sido sino exacto reflejo de la previsora sabiduría y la enérgica y celosa actividad de los que desde Madrid dirigen los destinos de esta desdichada patría.

Parece ser que también en Jerez, donde la situación de los trabajadores se agrava hasta el punto de temerse que se vean lanzados á un acto de desesperación, se adoptan precauciones, y á este propósito parece cosa resuelta el aumento de guarnición en dicha ciudad. ¡Medio expedito de resolver los más arduos problemas!

Atribuyen ó quieren atribuir los recientes sucesos á manejos de los que promovieron la huelga de panaderos, y en verdad que si la acción del hambre no fuera mucho más eficaz é impulsiva, ni tales manejos hubieran existido, ni de existir hubieran producido fruto alguno.

Es ciertamente doloroso ver cômo las masas enloque-

cidas por las privaciones y humilladas por la soberbia del poderoso, se entregan á tales arrebatos y demasías, que no redundan sino en daño de todos, y además en su propio desprestigio.

Y es más lamentable ver como entre ellas suelen ingerirse gentes maleantes y elementos extraños y de aviesos propósitos, que seguramente no llevan otro fin que la rapiña y el latrocinio.

Pero es aún más doloroso y más lamentable el espectáculo de unos pequeñuelos descalzos, mal vestidos y descarnados, que con mirada extraviada piden pan y calor.....

¡Qué oleadas agitarán aquel corazón, tocado en sus más entrañables afectos; herido en su sentimiento de humana dignidad!

¡Qué intenciones cruzarán por aquella inteligencia en que de modo confuso y tosco se esboza la idea de emancipación!

¿Por qué, se preguntará, yo que cuento los días de mi existencia, amarrado á un trabajo duro y penoso que agota mis energías, he de vivir en inhumana estrechez, y eso cuando tal labor no me falta, en tanto que otros no ejercen función útil á la sociedad, huelgan y se divierten siempre, y no obstante viven en la abundancia, entregados al refinamiento de sus placeres preferidos?

¿Es que la raza humana se divide en especies de condición diversa?

Aquello que te sobrare reparte al necesitado, dijo Jesús á los hombres.....

Bien es verdad que este y otros principios allá se están en el texto evangélico y alguna vez en los labios, mas nunca en el corazón y en los actos de sus pseudo-discípulos, y así bien pronto se vieron reducidos á categoría de simples consejos.

Por tal modo se impone un régimen social en que mediante nueva organización económica, vengan á tener sanción práctica, y no como obra de una caridad compasiva, sino como exigencia de la naturaleza y el derecho.

La historia de las conmociones populares son los fastos de la opresión, la gesta de la miseria.

Dolorosas, lamentables y todo, son rápidos centeileos q: e muestran por un momento al descubierto los avances de la humanidad en el camino de su redención.

Los disturbios de Cádiz, como los anteriores de Sevilla y tantos otros, no son sino síntoma é incidente episódico de la universal fermentación que late.

La ola no se contendrá en las ciudades ni en los campos andaluces, ni siquiera en España.

Ya se encargará el telégrafo de demostrarlo, anunciando con no largos intervalos, hechos de parecida indole en una ó en otra región del planeta.

MAGDALENO DE CASTRO.

IA LA FEDERACIÓN REVOLUCIONARIA!

Espíritus generosos, aleccionados por la experiencia de una larga serie de fracasos en la utópica y empenada idea de realizar una fusión de los distintos partidos republicanos, fusión en la que todos y cada uno había de abdicar de sus ideales, de su propia y distinta personalidad, han pensado una fórmula de armonía y concordia, que con gran espíritu práctico denominan federación, y en la cual, conservando cada partido su autonomía é independencia propia, formen todos una sola y distinta personalidad.

No sólo à los republicanos, à los elementos avanzados todos, interesa alistarse en las banderas de la federación revolucionaria, como medio de obtener un estado de derecho más perfecto que el actual, sea cual fuere el régimen político que dentro de la República se implantare.

Esta idea de la federación revolucionaria, que es de una gran importancia en todo momento, la tiene excepcional en los actuales.

Cuando la sociedad española atraviesa una crisis tan profunda como la actual; cuando la catástrofe que nos abruma apenas si ha dejado nada en pie entre las ruinas y escombros de nuestra en otro tiempo potente nacionalidad; cuando la Patria está mutilada, y la miseria nos envuelve en el interior, y la codicia extranjera nos acecha en el exterior; cuando todo, en fin, se halla profundamente perturbado y amenazan derrumbarse hasta los más hondos cimientos de nuestro desgraciado pueblo, es precisamente cuando los destinos de la Nación española van á ser regidos por la mano degenerada y enferma de un niño.

Para que esto no suceda, para que no cuaje esa nueva nebulosa que aparece en el obscuro horizonte de la política española, es preciso que ingresemos en la federación todos los descontentos con el caduco y desacreditado régimen monárquico, para que, aunando los esfuerzos de todos, derrumbemos el trono, que no es más que la representación plástica de la arbitraridad y del despotismo.

RICARDO PINTADO.

Tiro rápido.

Esperan algunos que aprobados los presupuestos y cerradas las Cortes, habrá novedades en el Gobierno.

¡Ilusiones y nada más!

No habrá crisis.

Por lo de El rey que rabió, todo, todo, menos dimisión.

D. Melquiades Alvarez en el Congreso ha demostrado lo poco atendida que se encuentra la cultura en España y la imperiosa necesidad de asignar mayor cantidad en el presupuesto para la enseñanza.

La Cámara le aplaudió.

Y con eso tenemos bastante.

Todo continuará como está ó peor si es posible,

El discurso del sabio Catedrático Sr. Sales y Ferré en el Ateneo, ha merecido la aprobación de sus oyentes y el unánime aplauso de la opinión.

No fué del agrado del Sr. Canalejas.

Y se disgustó mucho el Ministro de Instrucción pública.

¡Oh! la verdad desnuda hay nervios que no la pueden escuchar ni resistir.

Deciase si dimitia su cátedra el Sr. Sales y esto dió lugar á que en el Congreso interpelara al Gobierno el Sr. Blasco Ibáñez.

¡Y alli fué Troya! ¡Qué algarabia!

Pero qué poca..... calma tienen estos monárquicos de turno, cuando les tocan en.... lo vivo.

¡Cuánto amor á la dinastía!

Dice El Globo que el Sr. Maura está dispuesto á ingresar en el partido conservador y que al efecto están tratadas las bases sobre las cuales se verificará la unión.

¿Seguirán al Sr. Maura en su movimiento todos los políticos que hoy figuran à su lado?

Porque en algunos tendría mucha gracia la conversion.

La gran novedad del día continúa siendo la falsificación de billetes de la lotería de Navidad.

¿Y qué puede asombrarnos ya, tratandose de falsificaciones?

¡Si hasta la sangre de los españoles está falsificada!

Según La Correspondencia de España, las cigarreras de Madrid juegan à la lotería cuatro mil duros.

Afición se necesita.

Con ese dinero, qué bonita base para una asociación de socorros mutuos para ellas y sus familias.

En Castellón le han dado una serenata con cencerros al Obispo de Tortosa.

Sin duda como recuerdo de las placas del Sagrado Corazón.

Esos castellonenses son atroces! ¡Pobre señor Obispo.

El Arcipreste de la Catedral de Cadiz ha predicado uu sermón, lamentándose de los excesos cometidos por las turbas, de los cuales culpó al Gobierno, llamándole anarquista.

¡Anarquista el Sr. Sagasta! Solo ese inri le faltaba.

Llega la gran época; la de los sablazos.

Todo el mundo en estos tiempos de villancicos, pavos y turrones se cree con derecho á saquear el bolsillo del prójimo.

¡Dios nos libre de los esgrimistas!

Pero eso es imposible.

¿Quién se verá libre de que le pongan sitio, el cartero, el sereno, el camarero, el repartidor, el barrendero y hasta el sursum curda?

Hay que rendirse y aflojar la mosca.

No hay otro remedio: aunque algún donante puede que no tenga.... ni camisa limpia.

LA REDACCIÓN DE «LA IDEA»

saluda á sus abonados, descándoles felices Pascuas, y mucha paciencia para seguir sufriendo las flaquezas del señor Sagasta y sus satélites.

VERDADES

Dicese, desde ha luengos años, que cuando la cabeza duele, todos los miembros duelen, y es verdad: también lo es que toda sociedad, cuya junta directiva marcha por caminos contrarios á la prosperidad de la corporación, forzosamente ha de manifestarse el disgusto en cuantas ocasiones se trate de algo que la afecte, y de ahí la justa prevención que se convierte en lógica enemiga cuando en vez de atender la junta á los intereses de los socios, sólo procura los propios, si bien farisaicamente dice que los sacrifica en beneficio de los generales.

La sociedad que esto sufra sin enérgica protesta, ó es suicida ó imbécil, y se sabe que las sociedades y los pueblos no son ni lo uno ni lo otro: tardará mucho ó poco la protesta, pero al fin vendrá más dura, sanguinaria y terrible, cuanto mayor haya sido el número de las tranquilas, razonadas y hasta humildes.

Nuestra pobre patria está sufriendo una tremenda eufermedad infecciosa; centenares de asquerosos parásitos se han apoderado de ella y la llevan á la tumba, pero afortunadamente la sangre está pura, la región cardiaca en perfecto estado, sólo la voluntad parece adormecida, pero ella despertará y ¡guay! de los parásitos cuando España sacuda la pereza, deseche necios respetos y preocupaciones irracionales, y con varonil energia los sacuda y los aplaste.

Tiempo ha que las palpitaciones del pueblo español estan diciendo á sus ignaros ó infieles gobernantes que no quiere ir por los obscuros senderos à que le empujau.

Con excesiva nobleza les muestra á diario el disgusto que le causa la marcha que imprimen á la política, pero ellos con ceguedad increíble, con soberbia satánica ó con rastrera adulación, siguen el camino que conduce á la muerte de la que ellos más aman, porque á su sombra viven y medran, y se crean algo para cuando el hacha derribe el árbol.

A donde quiera que se vuelvan los ojos se ve disgustos por hoy, sobresalto por mañana.

No hay una reunión de pensadores, en que no se aplauda, hasta con entusiasmo, las manifestaciones contra los políticos monárquicos: ¿por qué? porque la paciencia se agota y no hay ya quien no vea claro que los prohombres y sotaprohombres de la restauración, son compadres que en la sombra se ponen de acuerdo para representar en público la farsa, pero llega un momento en que circunstancias, palabras inesperadas ú otra cualquiera causa, proponen un remedio á dolencias públicas que son prosperidades privadas y entonces, sorprendidos por el tirón de la manta y obligados á defenderse, azorados dicen lo que tranquilos callarían.

El discurso de Sales y Ferré ha sido una de esas causas que han producido el efecto de que involuntaria pero espontáneamente se hayan presentado al desnudo muchos que hacen estudio especial para estar siempre cubiertos con doble máscara.

iiiUn paladín de la instrucción dice, sin rebozo, que los menestrales y los hijos de familias modestas y humildes no tienen derecho á estudiar en los Institutos y Universidades!!!

¿De donde ha sacado esto el Sr. Vincenti? ¿A qué principio social obedece tal aseveración? ¿Por ventura la escasez de recursos pecuniarios es razón para impedir legalmente que el que la padece pueda llegar à ser una antorcha que ilumine á la humanidad?

¡Qué no puede hablarse con franqueza delante de un Ministro, es otra de las declaraciones de la farsa, como si la cualidad de Ministro pusiera al hombre sobre la verdad, ó como si el cargo de consejero del poder moderador fuera exclusivo del omnisciente!

> Cosas tenedes el Cid Que farán fablar las piedras.

NO TIENEN FRÍO....

Dormía tranquilamente y desperté sobresaltado; ¿cuál fué la causa que vino á turbar mi sueño? no pude precisarlo al punto, porque sólo oí vago rumor de voces y de notas musicales; me asomé al balcón, y qué veo.... una turba de mujeres, algunas con sus pequeñuelos debajo del mantón, rodeando á una imagen, y una música de sonidos monótonos y tristones que seguía à tan abigarrada procesión.

Nuevo en esta capital, me extrañó tanto el espectáculo que, para satisfacer mi curiosidad, bajé á la calle y pregunté à una de las mujeres que componian el cuadro:

-¿Qué es eso?

-¿Qué no lo sabe usted?

-No-la respondí-- llevo poco tiempo en esta capital, y lo ignoro.

-Pues, el Rosario de la Aurora.

-¿Y qué significa?

-Nada; una procesión religiosa á la que es preciso venir tempranito y madrugar mucho, porque si no, no hay bono.

-¿Bono? Luego esta manifestación religiosa no es espontánea, y se paga la asistencia á ella?

-Vaya, vaya; quédese usted con Dios, que me he retrasado mucho de mis compañeras, y me regafiarán si no ando.

Así dijo, y se fué alejando con las demás.

Subí à mi casa, y reflexionando sobre tan chusco acontecimiento, pasé largo rato sin poder conciliar el sueño, por más que lo deseaba, y resolvi por último levantarme para contemplar à solas los respetables muros de la vieja ciudad goda.

En las vueltas y revueltas de los muchos sitios que atravesé, sin saber donde iba, llamó mi atención en la esquina de una callejuela, un grupo, al que me acerqué, viendo estaba compuesto aquel tierno cuadro por una vieja mal vestida, y una niña de muy corta edad. acurrucadas en la pared.

No se estremecían; toqué sus manos y estaban frias como el hielo; las sacado suavemente y las hablo, sin obtener contestación, sino al cabo de algún tiempo en que con voz balbuciente exclama la pobre vieja:

-Juanita: vamos á casa.... tengo mucho frío.

-¿Qué hace usted ahí, buena mujer?

Con la triste mirada del que tiene poca vida, dirigió á mí sus ojos, y me respondió:

-Venía con el Rosario..... tenía mucho frío..... y me senté..... no sé el tiempo que llevo aquí..... pero me muero....; en efecto, no pudo terminar porque su aterido pecho acababa de respirar por última vez, dejando sola en el mundo á su pobre nietecita.

Resbaló una lágrima por mis mejillas, y alzando los ojos al cielo exclamé:

Tierna niña! juro sobre el cadáver de tu abuela, velar por ti y ser un padre cariñoso, reparando en parte los perjuicios que acaba de hacerte una religión mal entendida y un acto de fanatismo.

Tomé á la niña en brazos para llevarla á mi morada y aún insultaron mis oídos las voces desordenadas é insolentes de las mujeres que en la procesión cantaban:

Los que van al Rosario no tienen frío

PEDRO MORANTE Y MATEO.

Crónica.—Información.

La plazuela que existe en la travesía que va desde la calle del Plegadero à la Vida Pobre, se encuentra obstruída por la acumulación de cascole y restos de obra, en cantidad tan extraordinaria, que han interrumpido el paso.

Suponemos que el Ayuntamiento no habrá autori-

zado tal abuso.

La calle de la Virgen de Gracia continúa siendo el estercolero de toda aquella zona.

Orines, basuras, excremento, todo se vierte en aquella calle, sin que nos sirva llamar la atención de los que tienen à su cargo la Policía Urbana.

Publicado en este número un artículo de colaboración referente à la «Federación Revolucionaria», aplazamos para el inmediato el compromiso que tenemos contraído de analizar detenidamente el propósito y la transcendencia de lo que los Diputados republicanos intentan.

Un grupo de hombres de buena voluntad, sostiene en Valencia, calle de Gracia, 28, principal, una Escuela laica donde prescindiendo de toda idea religiosa, se procura dar à los alumnos instrucción sólida justificada y reconocida por todos en los exámenes trimestrales que celebra.

Son muchas las asignaturas cuya enseñanza se da, y se han aumentado recientemente con las de música y francés, todas á cargo de competentes profesores y con

gran éxito.

Los amantes del progreso deben contribuir á esta buena obra, en cualquier sitio de España que se desarrolle, y à tal efecto, están invitados todos los liberales para ser protectores de la «Sociedad de Instrucción laica» de Valencia, con una cuota mensual cualquiera por modesta que sea.

El miércoles 18 se libro tremenda batalla entre el Sr. Alcalde y los panaderos de esta capital, de la que resultaron difuntos poco más ó menos, trescientos panes faltos de peso.

Según nuestras noticias, sólo quedaron libres de la acometida los Sres. Ratié y Compañía y D. Fermin Pérez Grueso, por cumplir exactamente sus deberes

como servidores del público. Se dicen, a propósito de este caso, cosas muy chistosas, como por ejemplo, la de que el Sr. Alcalde interino, con su genialidad, ha desvaratado planes que ordenada y metodicamente se realizan con provecho de alguien, y otros alardes de buen humor, que no citamos, porque falta espacio en nuestras columnas.

Esta vez no hemos recibido de la Inspección de policía urbana relación nominal de los defraudadores.

Con motivo de la citada recogida de pan, hemos oido que un Concejal, sin duda muy distinguido, excitaba al Alcalde para que se excluyera del reparto de bonos á los Concejales que no axisten á actos religiosos. Es decir, lectores, que según tal señor se es más y mejor Concejal con tres padres nuestros y luciendo, vanidosamente, el frac ú otra buena prenda.

No conocemos el nombre del Concejal de tan portentosa iniciativa, pero él se descubrirá en adelante como autor de grandes cosas en provecho de Toledo.

No corresponde menos á tan sabio señor.

Ha llamado la atención pública, que el Ayuntamiento de la Coruña busque entre las servidoras científicas del laicismo, auxiliares para sus establecimientos be-

2010-2010

néficos. Pues está muy bien hecho, porque las hermanas de la Caridad no están siempre bien dispuestas á ejercitar la doctrina de Jesús, y buena prueba de ello es lo

que ocurre en Toledo. Una Sor Higinia encargada de la Escuela de niñas en el Asilo provincial, encuentra tan graves las faltas de sus alumnas que las castiga colocándolas al fresco en el patio, en este tiempo tan frío, y joh colmo del catolicismo! con la obligación, para algunas de las mayores delincuentes, de trazar con la lengua cruces en el pavimento.

Por Dios aseguramos que estas malas camareras de Cristo no llegarán à su presencia, si no es para que el Señor las mande inmediatamente al Averno.

Además, la Diputación no puede tolerar tales cosas, porque resultaría un padrastro de la provincia ó un tutor ganoso, más que del cumplimiento de sus deberes, de los provechos de la tutoría.

Por lo notable de la edición recordamos á nuestros lectores que El Mundo Latino, semanario dedicado á estrechar lazos naturales entre nuestra raza, ha publicado un número extraordinario que dedica á Pí y Margall en merecido homenaje.

TOTAL TOTAL

Se sintetizan en él la gloriosa historia del ilustre repúblico, y creemos ganará mucho el que dedique una hora á la lectura del núm. 39 del periódico citado, que tiene su domicilio en Madrid, calle de los Caños, número 7.

No siempre se procura, como sería de desear, la corrección en las costumbres políticas, y para demostrar tal cosa es posible que en otro número podamos señalar casos de nepotismo ó polaquismo realizados por alguna pe: sona perteneciente à una Corporación.

Dura y desagradable será la afirmación, pero la haremos cuando se complete nuestro informe, que por el momento no es definitiva.

-000 -000 La Juventud Republicana de Toledo, ha tenido la satisfacción de saludar en la persona de nuestro particular amigo y correligionario D. José López Agüero á la Juventud Republicana de Madrid.

Mañana á las diez y media celebra Junta general extraordinaria el Centro de Artistas é Industriales, para discutir el proyecto de Reglamento.

TOTOP TONO

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro muy querido amigo y antiguo compañero en la prensa el ilustrado doctor D. Vicente Moreno de la Tejera, que ha llegado á Toledo en representación del Instituto electro-técnico de Barcelona y Madrid, para dar á conocer los aparatos de este centro científico, que significan la última expresión de la Electroterapia.

Damos la bienvenida á nuestro distinguido amigo, y lamentamos que sus múltiples compromisos no le permitan permanecer entre nosotros más de tres ó

cuatro dias. El Dr. Moreno recibirá à los enfermos en el Hote!

del Lino.

Directiva.

Del Sr. Alcalde hemos recibido y se lo agradecemos mucho, dos bonos, para la limosna que el Ayuntamiento reparte el día de Nochebuena.

Los socios del Casino Republicano se reunen la tarde del día 1.º de Enero próximo para elegir Junta

Por el entusiasmo y la fe en nuestros ideales que revela, transcribimos la siguiente comunicación que los Jóvenes Republicanos madrileños envían à la Juventud Republicana de nuestra capital.

Esta colectividad tiene el honor de enviar un entusiasta saludo à esa Juventud Republicana.

Deber imperioso de todos los nobilisimos corazones es, en estos momentos, en que las antiguas agrupaciones republicanas carecen de prestigios, que por la acción del tiempo bajaron á la tumba, inspirarse en las elocuentes enseñanzas de los preclaros patricios que vivieron siempre en la consecuencia política y afirmar el espíritu de rebeldía contra el actual régimen.

Por eso nosotros, os decimos: Jóvenes republicanos de Toledo, difundid las ideas de la República hasta esparcirlas por todos los ámbitos de la Peninsula; predicad la revolución contra todo lo existente sin temor á la Cárcel, al tormento ni á la horca; llevad à los hogares santos del miserable proletario la buena nueva de la emancipación económica hasta romper la cadena que le sujeta à la explotación del patrono; enseñad al pueblo que la Sociedad debe de estar completamente secularizada, independiente; la Iglesia que viva de las limosnas de sus fieles, disueltas y expulsadas las comunidades religiosas y completamente laico en su desenvolvimiento político el Estado.

Contad con nosotros para todo y recibid un apretado y estrechisimo abrazo de solidaridad.-Por la Juventud, EMILIO RODRÍGUEZ.

Control of the Contro

Nuestro querido amigo y correligionario, D. Vicente González Bargas, se encuentra bajo la inmensa pena que le ha producido la muerte de su hijo Leoncio, de diecisiete años de edad.

Tanto el padre como su esposa D. Juliana Higuera y D. Mariano, hermano del fallecido, pueden estar seguros de que nuestro sentimiento es tan sincero, como si fuéramos de la familia.

El entierro fué una manifestación de duelo.

Inesperadamente ha fallecido en Madrid D. José María Alonso de Beraza, distinguido redactor de El Liberal.

Sus campañas económicas leídas con gusto y solicitadas por todos, han sido una de las notas salientes del libre-cambio en nuestro país.

Ha muerto á los setenta años después de trabajar su inteligencia de modo muy activo en provecho de ideales republicanos y generosos.

Lamentamos su pérdida por las circunstancias citadas y porque hombres de su echura debieran duplicar su vida con lo que el progreso y la razón ganarían mucho.

Ha fallecido en Madrid D. Gabriel Rodríguez y Benedicto, abogado é ingeniero notable, cuya laboriosa vida se dedicó casi por entero al trabajo.

Tuvo predilección por los estudios económicos donde indiscutiblemente consiguió una personalidad de primera linea que todos respetaban.

Fué hombre de actitudes muy diversas y cultivó con igual fortuna la ingeniería, las leyes, la crítica y composición musical y el estudio del arte.

Son muchas y muy repetidas las bajas en el campo republicano y pocas veces como ésta estará tan justificado el pésame sentidísimo que enviamos à la familia de nuestro respetable amigo y correligionario.

Nuestro amigo el Profesor de medicina D. Francisco Flores Ucar, ha trasladado su domicilio desde el número 13 de la Plaza de Valdecaleros en que vivía, al núm. 10 duplicado de la misma Plaza.

El jueves pasado se celebraron en Ajofrín funerales religiosos por D. José de la Cruz y Victoria, cuya pérdida, que no afecta sólo á su familia sino al pueblo entero, será siempre recordada.

Por considerar el caso de interés general, participamos á nuestros lectores, que ha sido aprobada una enmienda al presupuesto de Gobernación por la que se elevarán, desde 1.º de Enero próximo, á permanentes las estaciones telegráficas de las capitales de provincia y poblaciones mayores de 20.000 almas, estableciéndose doble tasa en los telegramas que se depositen en dichas estaciones desde las doce de la noche à las ocho de la mañana.

Por lo mismo logrará Toledo la ventaja de que su estación telegráfica vuelva ha ser como antes de servicio ilimitado.

Como sintoma tristisimo del hambre que en esta población se siente, hacemos notar, aunque ya lo habrán visto nuestros convecinos, que pandillas de hombres, en edad viril, pululan por las calles de esta población y recurren a la caridad pública en demanda |

de algo que sirva para su sustento ya que les falta el trabajo manual que desearan.

Lucidos han quedado los concejales de este Ayuntamiento, que en una memorable sesión concedieron doscientas cincuenta pesetas para crear la estatua de Alfonso XII (personalidad histórica á la que creemos hay muy poco que agradecer), y olvidandose del hambre casera y del buen destino que deben tener los fondos municipales.

Daremos motivo para que los hambrientos nos coman.

Y harían bien.

Nuestros estimados amigos D. Francisco Morales y Romero y D. Marcos Flores y Gutiérrez, han sido nombrados auxiliares del Comisionado de apremio de Propiedades y Derechos del Estado.

Se dice que en breve plazo quedará establecido entre Toledo y otras grandes poblaciones el servicio telefónico interurbano.

-00° -00°

Nos alegraremos de que tal beneficio se realice.

-070 -070

Costumbre es en esta época que todos los periódicos tengan la vulgaridad de felicitar las Pascuas y desear fortuna á todos los que con su dinero les ayudan en la empresa ó el negocio.

Nosotros, con criterio más amplio, y entendiendo que no hay fechas fijas para desear buena suerte à las personas que bien se quiere, los felicitamos, sí, pero haciendo constar que esta felicitación está todo el año en nuestros labios para los lectores y subscriptores de LA IDEA.

Felices pascuas.

En la noche de hoy darán comienzo en el teatro de Rojas las representaciones de los autómatas Narbón, que actuarán durante varios días en nuestro coliseo.

- CON - CON

Se distinguen estas representaciones de los vulgares Guinol y de otros, porque sus muñecos tienen todo el aspecto artístico y agradable que espectáculos de esta indole necesitan para entretener y recrear.

En nombre de la cultura, estimulamos à nuestros lectores para que asistan á una representación teatral, de las que más inocentemente distraen al público.

La de hoy obedecerá al programa siguiente:

1.º Sinfonia.

2.º La comedia de magia en cuatro actos y en verso, escrita para este espectáculo por D. José Mazo, titulada

MARTA LA HECHICERA

en la que se exponen doce magnificas decoraciones, distribuídas en esta forma:

Acto I. País montañoso.—Cueva encantada.—Salón regio de la hechicera.

Acto II. País nevado.-Jardín. - Plaza turca.-Sala.—Atrio en el palacio del gran Bajá de Persia.

Acto III. Cueva.-Interior de un castillo. -- País encantado.

Acto IV. Cenador de un jardin.-Templo del amor.

3.º y último. Baile mágico.

El precio de las localidades es muy reducido, y creemos que el espectáculo ofrece gran atracción.

BANCO DE ESPAÑA.—TOLEDO

ANUNCIO

Conversión de la Deuda amortizable al 4 por 100.

Por consecuencia de lo dispuesto en la ley de 28 de Noviembre último, el Banco se propone presentar desde luego á la conversión en Deuda perpetua al 4 por 100 interior los Títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 que se encuentren en la Caja ya en depósito ó en garantía de operaciones, con objeto de realizar ya en Deuda interior el cupón del vencimiento de 1.º de Abril próximo.

Los interesados que prefieran que el Banco no presente sus Títulos á la conversión, deberán avisarlo por escrito ó retirar los depósitos antes del día 31 del corriente, en cuya fecha se dará principio á la indicada operación por esta Sucursal.

Toledo 17 de Diciembre de 1901.—El secretario, Ex-BIQUE MUGICA.

TOLEDO

Imprenta, Librería y Encuadernación de Rafael G. Menor.

Comercio, 57, y Silleria, 15.

iiPor vuestra salud!!

y conste que no en un brindis: es un ofrecimiento de

Vinos de Noblejas

A 7 T 8 PESETAS ARROBA puesto en vuestra propia casa con solo pedirlo en

LO INMEJORABLE

16-JARDINES-16

ó por teléfono al 162.

Una copa entona el estómago; una petaca da alegría; un cuartillo el acabóse.

Hechos son amores: probadlos y os convenceréis de que ¡NO HAY QUIEN LO BEBA! ni mejor ni más higiénico.

Lo dicen los consumidores y no hay ninguno que peque contra el octavo mandamiento.

Y no es vino común solo, tenemos

	BOTELLA	
VINOS ESPECIALES DE NOBLEJAS	Plas.	Cénta.
Ajerezado	1	
¡Gloria!		50
¡Electra! para enfermos		50
Gotas alpinas		
VINOS DE JEREZ		
Añejo	4	
Soleras, Pedro Ximénez	5	
Criaderas moscatel	6	
Pedro Alcántara, 1820	25	
MANZANILLA		
Fina	2	
Olorosa	2	50
Superior		
AMONTILLADO		
Criaderas	3	
FÍGARO, inimitable		50
Solera		
Quijote		50
Néctar	1.00	

Coñac legitimo de uva desde 5 á 25 pesetas botella y vinagres de yema desde 4 á 40 pesetas arroba.

Aguardientes destilados con aparatos modernos.

D. Quintin Escobar y Goytia Hermanos en sus grandes bodegas y almacenes, ponen todos sus conocimientos etnológicos al servicio de los buenos bebedores y nosotros secundamos sus propósitos ¡palabra!

Las grandes ideas han sido siempre estimuladas por el vino: por eso oiréis con frecuencia que donde no hay vino no hay talento.

Pero hace falta que el VINO SEA PURO y eso es lo que no encontraréis más que en

LO INMEJORABLE! 16, JARDINES 16,

un establecimiento humilde, sí, pero ya sabéis que debajo de una mala capa

Visitadle y probad cualquiera de sus géneros una sola vez: os aseguramos que este invierno no tendréis frío ¡¡eeh!!

NO MAS CANAS!

Su autor devuelve el dinero si no da buen resultado. Tintura progresiva 6 instantánea Agua la Primavera, de A. Prim.-El mejor tinte conocido hasta el día, devolviendo al cabello ó barba su primitivo color, castaño, obscuro ó negro, demostrándolo la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado. Unico punto de venta al por menor en Toledo en la Droguería y Perfumería de la Viuda de García Frutos, Comercio, núm. 32, y al por mayor A. Prim, Paseo de Colón, núm. 6, principal, Cabaña, Valencia.

Rábrica de lejía líquida Precio, 30 céntimos litro. DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33 La lejía líquida sirve para el colado y sancamiento de la ropa blanca y de color. La lejía líquida sirve para freger toda clase de rajillas, maderas y pisos. La lejía líquida se usa en frío y sirven todas les cols-La lejía líquida extrae toda clase de manchas de ropas y maderas, desinfecta y perfuma. La lejía líquida no perjudice la ropa. La lejía líquida permite el colado en casa.

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Precio, 30 céntimos litro.

DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33



DOMICILIO SOCIAL

MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, NÚM. 1

PASEO DE RECOLETOS

GARANTÍAS

Capital social efectivo. Pesetas. 12.000.000 Primas y reservas.... 44.028.645 TOTAL 56.028.645

(33 AÑOS DE EXISTENCIA)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los ries-

gos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pese-

tas 64.650.087,42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Companis.

Representantes en esta provincia: Sres. Viuda de F. Amusco é hijo, plaza de San Justo, núm. 10; y Agente D. Florencio Camuñas Leria, plaza de la Magdalena, 12.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

CUESTA DEL ALCAZAR, 7 .- TELÉFONO 8

Este Hotel es el mejor de Toledo y el más recomendado para los señores viajeros, touristas y con especialidad, para los representantes del Comercio.

Hay cocinas francesa y española; bueno y esmerado servicio: luz eléctrica en todas las habitaciones, y está montado el Establecimiento á la altura en todos sentidos de los mejores de su clase.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa. neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, Toledo. Santos, Plata, 23, Consnegra, E. Jareño; Mora, M. Barbudo; Ma. dridejos, A. Villarejo: Ocaña, Gómez García y Talavera de la Reina, J. Díaz.

EL ARMIÑO

GRAN LAVADERO PÚBLICO CALLE DE SAN CLEMENTE, NUM. 1

TELÉFONO 88

Los dias de labor está abierto desde amanecer al anochecer: los festivos no se abre.

Servicio del establecimiento.- Tarifa de precios á quien la pida. - Economía positiva. - Entrada libre. -Duración de las ropas: nada de polvos ni otros cáusticos .- Lejías sanas y desinfectantes .- Aguas abundantes, de lluvia, de mina dulce y del Tajo. - Anticontagios por el aseo, desinfección por las coladas y separación de ropas en pilas, cestos, tinas y lejiadoras mecànicas modernas. Se recogen ropas los lunes á domicilio y se entregan de miércoles à domingo, según temporal.-Listas impresas duplicadas para el recogido y entregado. - Responsabilidad y uada se pierde.

Servicio para lavanderas, esposas de obreros y criadas.-Pilas con su correspondiente agua; á 6, 8, 10 y 25 céntimos una. - Jabón superior. - Lejías para hacer ojo, en líquido y en grano.-Aguas calientes en el invierno.-Coladas desde 25 céntimos.-Se guardan por la noche las ropas que no estén concluidas de lavar.-Tendederos gratis si están desocupados.-Tinas de varios tamaños para las coladas en frío.-Lejiadoras modernas para las coladas hirviendo.

1-SAN CLEMENTE-1

NOTAS. Contratos con descuento de los precios de tarifa á familias ajustandose por semana y persona, lavado y planchado o el lavado sólo según ajuste.—Contratos especiales con establecimientos que no sean de Beneficencia, como Academias, Colegios, Fondas, etc., siendo recogidas y entregadas lis ropas a domicilio por cuenta del Establecimiento.

AAAAAAAAAAAAAAAAAA ON INVENTO MARAVILLOSO DICEN LAS EMINENCIAS MEDICAS ES

UN MILAGRO, LOS SACERDOTES

Y nosotros sólo haremos esta afirmación, así como antes no había médico sin opio, hoy se dirá con más razón, no hay médico sin Thermo-Sabina.

La acción de tan precioso medicamento es tan poderosa que quita en el acto todos los dolores, sea cualquiera su origen é intensidad; reumático, articular, muscular, neuralgias (jaquecas), muelas, oidos, cólicos, cólicos hepáticos, afecciones renales, etc., etc. Sus virtudes medicinales son anestésica generadoras del calor, resolutiva y antiséptica.

El valor medicinal de la Thermo-Sabina-Camaсно, sobre los hasta aquí conocidos, es que siempre es cierta, segura y persistente, no causa erupciones, vómitos, mareos, inapetencia y molestia alguna del estómago, como sucede con otros medicamentos de naturaleza parecida. Su perfecta inocuidad permite usarlo cuantas veces sea necesario, lo mismo al niño que al adulto.

Depósito en Toledo: Farmacia de D. B. Valiño Yañez, Hombre de Palo, 19.

RED TELEFONICA DE TOLEDO

En el sorteo de la Loteria Nacional del 10 de Diciembre, correspondió el premio de esta Red al abonado Sra. Condesa de Bornos, que entre otros lleva el núm. 157, y ha elegido

UN CORTA PAPELES DE ISABEL LA CATOLICA

anunciado por la Empresa en el establecimiento de D. Nicolás Garrido, Santa María la Blanca, 1. Teléfono 267.

Nota. En la citada extracción de la Lotería, el premio mayor fué el 9.929 y no están adjudicadas las tres últimas cifras á abonado alguno y pasa el obsequio al segundo premio que es el 4.157.